

自由記述欄への回答

1. 農畜水産業の振興(主管課:農林課)	
	記述内容
1	農林水産業は高齢化しており人手が足りないのではと推測します。農家の繁忙期(例えば梨の袋かけ、草刈り、らっきよなど)に時間的余裕のある人が手伝えるようなシステムがあればいいのではと思います。
2	農業振興。大原トマト、スイカ、ワサビなど倉吉の農産物はおいしく魅力あるものがあります。しかし、ハウス等の資材は高騰してしまっています。おいしい食を提供していくためには、これからも支援が必要だと思います。また、他市町村と比べ有利な支援策を用意してはどうかと思いました(助成率UPなど)。
3	農業が盛んな所であると思います。担い手の育成に力を入れて農業に魅力を感じてほしい。
4	農業はとても大切ですし、重要な資源だと思いますが、担い手の高齢化が進んでいます。貸して作ってもらっている人も高齢化でどんどんやめていっています。また、持主も農業にリソースをさける時間が無いのが現状です。田畑を持つ権利者の取りまとめ並びに法人が農地を購入(又は借用)して農業分野に進出できる仕組みなどを作って欲しいですし、すでにあるのなら教えて欲しいです。遊休農地も農業以外に使えるようにすると人の流れや山間地の活性化にもつながると思います。
5	兼業農家への助成があればよい。
6	山や田などを相続したが、どのようにしてよいかわからず放置したままである。行政が中心となってこれらを活用することを考えていただければと思う。結婚後に家を建ててしまったため、市内の別の地区に親が1人で住んでいる。(妻の場合は、近隣町村に住んでいる)介護などが必要になった場合にどのようにして良いかわからない。
7	農林業施策のより一層の拡充。
回答	本市では第12次倉吉市総合計画(令和3年3月)において「農畜水産業の振興」施策の中で、「農業生産基盤の維持・向上」「多様な担い手の育成と確保」「良質な農畜水産物の安定供給と地域ブランドの開発」「地元農産物の消費及び販売ルートの確保・拡大」の4つの取組方針を定め、農業が持続的に発展していくための取り組みを実施しています。 今後も鳥獣害対策事業、日本型直接支払制度などにより農地の維持を図るとともに、新規就農者の確保と育成、集落営農組織の強化、スマート農業導入の支援などを通じ、農業の魅力化を進めて参ります。

2. 企業が持つ特性・特色を活かした商工業の振興(主管課:しごと定住促進課)	
	記述内容
1	商業面がもっと栄えたら良いと思います。
2	駅前にコンビニ、カフェ、ファストフード店などが無いというもどろかなと思う。学生の子らを見ていると時間を潰せる場所がなかなかないんじゃないでしょうか。汽車待ちの間に駅からパープルタウンまで歩いて往復している子も多いように思うし、何となくかわいそうに思うことが多い。
3	未来中心も色々なイベントがあって良いと思いますが、倉吉市民の方がよく言われているのが、未来中心は何って楽しい訳ではないと聞きます。人が集まるのは鳥取・米子にあるイオンや大きなデパートがあれば、もっと良くなると思います。あと、最近はジムに通う方が多いので、安いスポーツジムがあれば、人も集まると思います。例えば、未来中心に！ 日頃耳にするのは、倉吉は何も無いとよく聞きます。少しは参考になればと思い記入させて頂きました。
4	西部・東部に比べ中部には大型店が無いから(デパート・イオン等)、1ヶ月に2~3回は昔から米子が鳥取に友達と買い物に行っています。中部にも1ヶ所くらいデパートがあったらと、昔から友達と話していました。80歳過ぎても車に乗れるから、まあいいか、命も短い。
5	区画整理等で必要な施設を綺麗にして欲しい。広い空き地(グンゼの跡地など)があちこちにあるので、有益に使えないものだろうか。映画館・ゲームセンター・ショッピングモール(イオンみたいなもの)・人が楽しめる場所・楽しくショッピングができる場所・美味しい物が食べられる大型の飲食店など、もっと人が集まる場所が欲しい。スーパーも品数が沢山あり、品質が良く、買う意欲が湧く場所であって欲しい。市で銀座通りに作った無駄な建物が全く機能していない。市を良くする、楽しくする、担当者を変えて皆が喜ぶ町にして欲しい。お願いします。
6	倉吉市は静かでそれなりに住みやすい所ではあるが、若者が楽しめる所、施設がない。車がないと生活に不便でもあり、運転できない年齢になってからの生活は不安もある。
7	グンゼの跡地の利用は分かりませんが、赤瓦との連携した観光施設でも出来れば良いのではと思いますが。
8	昔あった施設、ボウリング、ビリヤード、ゲームセンター、カラオケボックスなどの娯楽を主とした施設となりますが、復活して欲しい。 土地はたくさんあるので、企業の誘致に力を入れて欲しい。東証一部の企業が倉吉工場、倉吉営業所など、若者を引きとめる材料となる。当然物資の流通が増えるので、運送業も若者を引き留める材料になる。 仕事、遊び、生活の3本柱がしっかりすれば、倉吉はもっと楽しくなることでしょう。 高齢化で年寄りにお金を使うのではなく、これから市民となる若者や子どもにうらおいを与えるのが伸びしろを増やすことになるでしょう。
9	駅周辺、何も無さすぎて寂しすぎる。(飲食店・娯楽)何とかして欲しい。
10	ボウリング場等、家族で楽しめる施設が欲しい。
11	イオン・コストコなど、若い人もよく利用する大型ショッピングモールを入れて欲しい。このままだと若い人はどんどん離れてしまう。
12	関西から移住した時に倉吉の駅前何もなく商業施設などを作ったら人がけっこう流れてくるのではないかと思います。
13	市役所第2庁舎からラムー倉吉南店までの間空き地がたくさんあるので町の活性化をしてほしい。
14	コロナもあり、なかなか活用できていない感じがします。県内、そして市民が毎日でも立ち寄りやすい。そんな施設に変わって欲しいと思います。
15	日常生活に必要な食品、生活雑貨などの購入は便利であるが、家族が楽しんで買い物ができる施設がなくて、米子や鳥取に出かける事が増えてくる。そういう点の不便・物足りなさを感じる。
16	子連れの家族が利用しやすいレストランや、デリバリーフードが可能な店舗を積極的に誘致して欲しい。
17	遊ぶ所がほしいです(具体的に言えば、ラウンドワンやイオンモールのような感じの) 大体遊びに行こうと思ったら、米子市か鳥取市まで行かないとそういったお店がないので、もし倉吉にできたらあまり不便なさそうです
18	鳥取市や米子市にはスタバやミスドがあったりして発展しているのに倉吉はミスドが無くなり活発もあまりしてない気がするから、そういった飲食店を増やした方がいいと思う！
19	倉吉駅前のお店がもっと賑やかになってほしいです。倉吉の顔である駅前が、お店が閉まっているところが多く、県外の方からしてみると寂しい街の印象になってしまうと思います。
20	テーマパークみたいな楽しめるものもあって欲しいです。
21	大型ショッピングモールのように、買い物もでき、ご飯も食べられ、ゲームセンターなどの遊び場もあるような施設が出来ればとても嬉しいです。若い人向けの遊び場がもっと増えればいいなと思います。
22	3歳位から小学生の子どもの室内遊びの出来る施設が欲しい。 多少なら有料でも良いし、見守りスタッフにシルバー人材など雇用も出来る。 休日に遊ぶ所が公園しかなく、天候が悪ければ鳥取や米子に出掛ける。市内で遊ぶ所があればそこから近くのスーパーで買い物したり、ランチを食べたり子育て世代の消費が生まれるのではないのでしょうか？ 特にパープルタウン(映画館有り、スーパー有り、フードコート有りなのに空きテナントが多い)や打吹回廊(食事処はあるが駐車場が狭すぎる、入りづらい)は利便性が生かされてないと思う。 現状鳥取米子への移動のしやすさで湯梨浜や北栄などに人口流出をしていると思う。

23	大型デパートをつくってほしい！米子鳥取にない、大型店なら両方から来れるから！倉吉が中心部にあることを活かすべし！人間、買い物がいちばんのほしい！行きたくなる場所をつくるべし！
24	企業誘致は大変でしょうが…大地を汚さない、長続き出来そうか…起業支援には個人的な趣味の実現ではなど…よく調査して欲しいですね。
25	企業・産業の参入が少ない。
26	イオン欲しい。
27	ドライブスルーできるところを増やして欲しい。
28	箱物を作ってスーパーやイオンなどの誘致ができないため発展しない。
29	中部にはお風呂付のスポーツジムが1つもないのがとても不満である。1つもないから穴場であることをアピールしてどこかの企業が作るように促してほしい。東部・西部のように夜11時くらいまで営業する入浴施設を1つでも作ってほしい。とても不便で困る。
30	人口が少ないのならば、市民にカンパを募って何かしら誘致を試みてはどうか？市民がカンパして実現するものなら、皆が期待すると思います。(ラウンドワン等)
31	採算性と言う意味での企業誘致などを真剣に考えるべき。コールサポートや関金の野菜工場ように失敗した事への反省が無い。責任を逃れ、その負担は市民や将来の子どもが背負う行政主導は辞めてほしい。
32	大学や企業の誘致も県外から人が入ってくるので活性化するのが期待できますし将来的に希望がもてます。
33	J-coinも登録しようとしたが、ロックがかかってしまい、使えずです。
34	こっちに来てからは就職がなかなかみつからないので市役所等で相談のってもらいたい。
35	倉吉駅周辺の商店、銀座商店街の買い物しやすいか魅力があるかの質問についてですが、高齢者はバスの不便とか車の運転をされる方でも駐車場が狭かったりで出かけなくなります。
36	私見ですが、中心市街地において駐車場・空き地が目立つ状況となっています。成徳地区・明倫地区で、保存すべき場所を除き、道路等の整備で長期的に活性化する区画整理事業・対策が必要と感じます。3階以上の構築物・集客施設・事務施設には、土地環境(敷地・道路)など中心市街地の現状は寂しさを感じます。
37	琴浦町のように倉吉市も商品券をください。もっと住みやすい暮らしやすい町にしてほしい。駅前や銀座商店街も死んでいます。もっと活性化してください。
38	若い人が遊べる場所がないので新しく造って欲しい。(ラウンド1やイオンモールなどの複合施設などが欲しいです。)
39	商工会議所が担う役割が不十分。単純に比較出来るものではないが、他市や町村商工会は、行政との連携や役割分担の中で前向きな活動が見られる。コロナ禍の事業者支援について、不満を多く聞いている。それどころか、そもそも頼りにならないとして相談に行きたくない事業者も多い。中心市街地活性化、これまで何をしてきたのか。市と商工会議所が緊密に協力し市民に分かるよう成果を出して欲しい。
40	米子の人がメガドンキのように大人から子どもまで魅力ある施設が倉吉に必要なと思います。将来少子化で倉吉は人口が減少していくのは目に見えています。若い人にニーズに合った政策をお願いしたい。若い人が集まれば雇用・税収が増え、福祉にも予算が充てられれば良いと考えます。
41	キャッシュレス化もあっても良いとは思いますが、歳を重ねてスマホもどうか。手持ちの機材ではグレードUPできないのをきっかけに止めようとも考える私。子供や孫の為に、プレミアム商品券の募集があれば、必ず参加していた母。子供時代に戦争を経験した80・90・100歳の人達は、皆さんきっとプレミアム商品券が大好きです。そうそう市外には出かけるのもひと苦労。そんな人たちの為にも、歩いて、若しくはバスに乗って行かれる地元のショッピングセンターで使える、既存のプレミアム商品券を是非復活していただけたらありがたいです。スマホを使える年代の人たちは、やはり市外やネットで欲しいものは買うのが主流だと思います。貰えるポイントの財源は税金だと思うのでスマホを持つ人、持たない人同様にプレミアム商品券というサービスがあればと思います。使いたい人の立場にも立って行政サービスを！これでは国民を見てない国政と変わらないです。
42	J-coin payでのポイントサービスより、商品券等を配布する方が平等に受けられていいと思います。
43	本当にこの調査が役に立ち、声がいかにされることを願う。美術館より他の市町村のように市民に"タダでクーポン券"を配布するべきではなからうか(市民一人ひとり) 例)琴浦町のように町のお店で使える券。 一生活を支援する一 いつ、どこで、誰が弱者となるのかわからない時代だからこそ、地に足を着けた税金の使い方を心掛けてほしいと強く願う。
44	ガンゼの跡地に野島病院が移転されてはと思います。あまりにごちゃごちゃしています。
回答	小売業、飲食業、サービス等の事業所についてはそれぞれの経営者の判断に基づき出店されているものです。市といたしましては倉吉銀座商店街をはじめ、地域内の活性化に向け中心市街地活性化基本計画による地域の一体的な盛り上げの創出に取り組んでまいります。また、市では働き場の確保、雇用の確保は重要な課題であると考え各種支援制度を施行しております。今後関係者と調整し、誘致企業の経営拡大を図るとともに、既存市内企業の採用情報等の発信について協力し、雇用創出を図ってまいります。若者に魅力あるまちとなるよう、鳥取短期大学学生による倉吉駅周辺カフェマップの編集・作成、市内企業の魅力を伝える企業パンフレットの発行、倉吉の魅力を広くPRする「倉吉本」の編集・発行等により若者へ情報発信を行ってきたところです。今後とも市内学生とともに若者目線での取り組みを行ってまいります。

3. 安定した雇用の維持と確保(主管課:しごと定住促進課)	
	記述内容
1	30年以上前と比べると興和紡績がなくなったりしたこともあり、さみしくなった(特に旧市街)と思います。ただ、暮らし良い町にはなっているとします。その魅力を生かして、東京よりも暮らし良く働ける、また食もおいしい所をPRすれば良いと考えました。企業誘致。特にこれからは、DX(ICT?)の時代になり、DX関連の仕事はどこでもできるのではないかと。東京よりも暮らし良い場所でデジタルの仕事ができるのはメリットがあるように思えます。なので、ICT関連の企業誘致が良いのではないかと思いました(オムロンとか協力してくれないでしょうか)。
2	大きな商業施設を作してほしい。(イオン、ニトリ、ゆめタウンなど…)大きな商業施設を作れば、雇用、税の収入も増えると思う、大きな施設は鳥取、米子に集中していて道路も良くなり行きやすくなったので買い物はみんながそっぺへ行ってしまう。“人が買い物しない=お金をおとさない”なのでそこをなんとかしてほしい。雇用も子どもがいれば雇用しない企業がまだあるのでそこを何とかしてほしい。
3	これからの時代に必要となる様な職場の確保。若者が都会に流れず、倉吉に住み続ける為に。
4	子ども達が将来帰ってきたい倉吉である為に働き口となる企業が安定して欲しい。
5	大企業の企業誘致等々、県外への若者の流出を止める事、子どもが倉吉で生まれ、倉吉に住みたいと思えるような様々な行動を実施して欲しい。
6	県外の大学や専門学校等を卒業した子ども達が、帰っても勤める会社がない。(専門知識が使える企業が無い)IT関連の企業誘致を望みます。若者が元気なまちは、まわりの年寄りも元気になっていくと思います。
7	企業誘致も必要であるが、人口が少ないので現起業との人の取り合いである。
8	若い人が倉吉市に住み続けるためには、やはり就職できて生活できる環境があることが重要だと思う。農業を含め製造業、サービス業そして先端技術を扱う会社、IT企業など様々な会社があり、若い人が適性に応じて生き生きと働けるようにして欲しい。
9	雇用の創出。観光名所を増やし若者の定住。
10	希望する企業が市内になく、市外に就職せざるを得ないため、企業誘致を促進してほしい。
11	現状、あまりにも観光事業に重きをおき過ぎる感じがある。IUJにしても、主旨は賛同出来ませんが、まず雇用が一番大切だと思います。安定した財源だからです。それによって色々な施策に回されると思います。
12	物価があがっているのに給料は安い。税金が高くてたくさん引かれて生活するだけで精一杯です。
13	趣味にあてるお金がないです。
14	企業の呼び込みが必要。子供が倉吉から出ていく。人口が減ってしまう。
15	選べる職種がなかったり、賃金が低かったりと、若者が倉吉に帰って来たいと思える環境ではないと思う。また、帰省したいと思っても県外とのアクセスが悪く、バスやJRの金額も高いため時間をかけてまで帰ろうと思えないように感じている。倉吉駅に着いた後も、車で迎えに来てもらわないと移動がしにくいことも問題であると思う。子育てをしたいと思えるようにするためには、保護者のお金や時間の余裕がないといけないと思う。生まれてから、保育園にあずけるとしても迎えが遅くなれば追加料金が発生する等のお金の問題がでてくる。また勤務時間が短くなれば、子どもと過ごす時間、家事、育児の時間はとれるが、育てていく中での子育て資金が減って生活が思うようにはいなくなる。倉吉市の労働環境を考えることで、子育て、若者のUターン等の様々な問題解決できるのではないかと考えている。素敵な町・市になっていくように願っている。
16	また、IUターンの促進が大切。企業誘致も大切なことではあるが、人材不足がここまで深刻化している中で、まず地元企業の採用や人材雇用の手助けがあれば、地元中小・小規模事業者は助かると思う。
17	グッドスマイルカンパニーの第二工場が今建設中で、完成後は雇用や税収などメリットもあると思います。ただ、小学校や商業施設も近くに多数あり場所が良くなかったのではと思います。今後、工場が稼働すると数百人規模の雇用があると書いています。車やトラックの増加が考えられますが、建設現場近くでは渋滞や交通違反がよく発生しており運転、歩行しているとよく危険な思いをします。小学校の通学路もあり歩行者や自転車も多いので、渋滞の緩和、歩道橋や信号機の設置など安全対策を施してもらいたいと日々感じています。
18	もっと倉吉に企業が来られたら、もっと人口が増え、税金が倉吉に入り、若い人も残り、繁栄していくのだと思います。誰が悪いわけではない、人を責めてはいけません。
回答	市では働き場の確保、雇用の確保は重要な課題であると考え各種支援制度を施行しております。今後も関係者と調整し、誘致企業の経営拡大、若者を意識した新たな業種(IT、デザイン等)の誘致を図るとともに、既存市内企業の採用情報等の発信について協力し、雇用創出を図ってまいります。市が建設している貸工場に入居する企業が地域に受け入れられるよう、安全な生活環境への配慮について地元の理解を得ながら進めてまいります。

4. 森林の適正な保存(主管課:農林課)

※令和6年度市民意識調査は、御意見はありませんでした。

5. 地域資源を活かした観光の振興(主管課:観光交流課)	
	記述内容
1	倉吉駅に足湯を作るとかしては？せっかく温泉がいい町なのだから。駅にもう少し店を作ってみてもいいと思います。
2	鳥取県のような小さな県では、市単位での取り組みは意味をなさない。県全体で観光誘致などを考えてほしい。
3	倉吉市って、位置的に国道9号線から離れているせいか、あまり立ち寄るコトが無い町って感じ。とにかく、目立つ物を作るべきです。例えば、関金温泉に、安価な温泉施設を作るとか？湯原温泉の露天風呂がそんなかんじ。県外からたくさん来れば、お土産を買ったり、美味しいものを食べたり。ロコミで有名になるはずですよ？313号線バイパス出来て、交通アクセスも良くなったから、もったいないです。
4	観光についてはよくお客さんと呼んでこられているなど感心しています。
5	市の持ち物ではないですが、打吹廊、打吹小学校前のお土産店が閉まっているのは残念に思います。観光客の方が多く通っておられるのももったいないかな？
6	古い町並みの保存活動等、観光事業に力を入れてるのはすごいと思いますが、外部から来る人と市内で生活している人の求めるものにギャップを感じていて、実際に生活している人が、倉吉市にして欲しいことを考えていただけたらと思います。(考えているかもしれませんが、なかなか実感しづらいです)
7	観光もいまいちであり、スポーツ的にせまい。
8	観光スポットに特産品関連の食べ物が少ないのがおしい！せっかく足を運ぶなら、見て食べて触って楽しむものが揃ってほしいのももう少しがんばってほしいと感じます。
9	観光に力を入れ、インバウンド増加は重要だと思う。
10	美術館まわりの整備。飲食店を多く出店させてほしい
11	県立美術館が倉吉市に出来ることは非常に嬉しいことであるが、観光の目玉になるにはそれなりに魅力のある取り組み、内容にしないと難しいと思う。
12	お正月は行くところがなかったりするので、市内を回ったりしますが、雪が降った日の赤瓦の道が空けてないのが残念です。
13	倉吉市に関係無いかも分かりませんが、月1回の未来中心のフリーマーケットの件です。すごく好評で、米子・鳥取・岡山からもたくさん来られます。なのに、12:00には閉める、つまり片付けられないいけません。せっかく他県から沢山来られるのに…。1日せめて17:00までにすれば、観光客となるお客様も宿泊などして倉吉中部観光されると思います。それに、昼食、飲食街も栄えると思います。なんとか倉吉行事のひとつにして欲しいです。全国版で宣伝できると思います。今やYouTube、SNS、AI時代です。
14	息子が県外から家族をつれて引っ越してくることに、あらためて倉吉のよいところを探してみようと赤瓦周辺を歩いてみました。暗い！閉鎖的、目新しい店が4、5軒しかない…2、3軒？悲しくなり、息子には何も報告しませんでした。境港のような町にならないかなあ、そのために市民はどんな協力ができるかなあ、などというのを頭でぐるぐる考えてしまいます。都会からきてくれる嫁さんに申し訳ない、孫が喜ぶようなところほしい…文句ばかり言ってもダメとは思いますが、美術館ができるあたり、倉吉が新しい魅力にあふれることを多いに期待しています。あと駅前はまだ少し店ができてほしいです。空店舗のビル、いきなりはさかしい倉吉の様子…。もったいないですね。牛骨ラーメンストリートでも作ったら？
15	足湯に利用客以外がよく車をとめているけど、足湯の利用客のための駐車場じゃないのですか？
回答	<p>本市では、令和7年春に県立美術館の開館が予定されており、関金地区では大型温泉宿泊施設として「HOTEL 星取テラスせきがね」の開館による温泉宿泊機能の強化に取り組んでいるところです。これにより、市内の観光客増加を期待するとともに、市内の観光スポットを周遊いただけるよう、市を挙げて本市の賑わいの造成、経済発展に繋げられるハード・ソフトの両面での様々な施策に取り組んでいるところです。</p> <p>皆様からのご意見を、本市の発展に向け、関係施策の参考とさせていただきます。</p> <p>また、市単体での観光施策が困難であることは、本市も認識しており、県単位での連携も行っているところです。今後も関係団体と連携を進めて参ります。</p> <p>足湯の駐車場につきましては、足湯を利用される方のためのスペースですが、そのほか周辺を観光される方等も利用される場合がございますのでご理解ください。</p>

6. スポーツツーリズムの推進(主管課:観光交流課)	
	記述内容
1	健康維持の為民間のジムに通っていますが会費が高いため、湯梨浜町が運営しているジムを検討中です。しかし、遠いので、倉吉市運営のジムができれば嬉しいです。
2	野球場は2会場あるが、サッカー場は一つもないのももったいない気がします。沢山試合があるのに東郷のサッカー場にお金が使われて、倉吉市民が外にお金を使うのがもったいないと感じます。
回答	<p>本市では、スポーツツーリズムを通じて、スポーツが楽しめる隠れた地域資源の発掘やその魅力化に取り組んでいるところです。</p> <p>市内には公営のジムはございませんが、民間が運営するジムが複数あるほか、湯梨浜町にある県営の体育施設「あやめ池スポーツセンター」は、倉吉市在住の方でもご利用いただけます。市民の皆様の利用目的に応じ、最適な施設を利用いただければと思います。</p> <p>また、新しい運動施設を作ることは現時点で計画はございませんが、専用サッカーグラウンドの代わりに市営ラグビー場を利用いただけるなど、既存の施設を多くの皆様に活用いただければと思っております。御理解と御協力をよろしくお願いいたします。</p>

7. 子育て支援の充実(主管課:子ども家庭課)	
	記述内容
1	子どもが雨が降ったときに遊びに行くところがないので作って欲しい。鳥取ではわらべ館、イオンの中に、米子では児童館、イオンの中にあり子どもが体を使って遊ぶことはできるが、倉吉ではなっこ館がなく、そこでは体を使って遊びは出来ない。空いている会議室等にボールや室内遊具を置いてくれるだけでもありがたいので検討して欲しい。商業施設は鳥取・米子に勝ち目は無いので、倉吉に娯楽施設を誘致してはどうでしょうか？ラウンドワンなど、だれでも遊べるところを作ったら休日は人が集まり、そのまわりに飲食店等出店すれば多少はにぎやかになるのではと思います。また、ラウンドワンには県内初出店となるため注目度はあがるかと思えます。
2	雨の日でも子供達が室内で遊べる施設があったらいいなと思います。
3	これからの子供たちやお年寄りに優しいまちづくりがいそがれると思います。倉吉市に限らず日本全体の問題ですが、地方にもふりかかってくる問題なのでどういう形がいいのか考えていくべきだと思います。子供を産みたいと思ってもらえる何か→資金、サービスの拡充
4	今、私自身も子育て中で、お金がかかるなと感じていますが、医療費ゼロになって、これからの子ども達が将来どうやって返していくのか不安になった。530円でも支払わないと、今良くて先々がこわい。子育ては手厚い環境です。これ以上ない位。それより、福祉の良い所取りのような、母子手当を支給されながら、生活は変わらず夫婦の様に生活されている家庭があったりするのを見かけると、税金など守られるばかりで、不快な気持ちになる。本当に必要な家庭なのか、途中経過などチェックはないですか？税金のムダ使いになっていないか、ちゃんと見極めて欲しいです。
5	病児・病後児保育が少ない。利用しにくい環境にある。子育て王国鳥取県であるのに、子育てにかかる費用が高い。もう少し助成があればと思う。
6	久米地区の保育所整備を早く進めてください。声の大きな地域の意見ばかりが反映され、真の利用者で有る子どものことを考えていないように思います。個人的には何度もお話しは伺っていますし、納得しているにも関わらず、謎に時間が過ぎていきました。実際、私の一番下の子は古い保育園のまま卒園を迎えることとなります。古い保育園のまま災害等が起きたらどうするつもりなのでしょうか？保護者は歯がゆい思いをしていますので、よく考えてみてください。
7	母子の給食費などの減免などしてほしい。所得などの所でギリギリ引つかからなくて一般家庭と同額はきつい。老人もいいが一人親家庭にもっと目を向けて欲しい！
8	子育てがしやすい町づくり。
9	子ども・ファミリーが自然と触れ合っ遊ぶことができるような環境があれば良い。
10	移住者や観光業への支援に力を入れるのはいい事だと思うが、まずは倉吉市に住んでいる若い世代への支援も必要だと思う。金銭的な支援だけでなく、子育て世代ゴミ袋無償化や、オムツやミルクに使える商品券など、他地域がしているような事を倉吉市もしてほしい。
11	まだまだ子育てが行いやすいようにしてほしい。
12	2歳の双子を育てているが、保育料が2人で毎月5万を超えている。子育て世代にとってとても大きな出費になっている。そこへの対策をお願いしたい。
13	子育てしにくい。色々ありますが、まず病児保育が少ない。キャンセル待ちが、多く、予約できず仕事を休まないといけない。働きながら、だと難しい。体制を整えてほしい。あと、市外から転入してきましたが、転入前のところは、保育の給食無料でした。倉吉は給食費がかかります、地味に負担です。
14	夜勤や早朝勤務の時子供を預かってもらう所がない。
15	どんどん人口が減っていき、将来不安な気もしますが、仕方ないですね。出生率をあげるには具体的にどうしたものか…。わからないです。勉強不足ですすみません。
16	湯梨浜町では、若者や子育て世代に対する福祉、補助金など充実しているように思う。若者の流出を止めないと倉吉市に未来はないと思う。帰って来たい、住み続けたい、子育てしたいと思える様な市であって欲しい。
17	質問で理想的な子どもの数は必要か？
回答	国のこども未来戦略「加速化プラン」における児童手当の拡充や、出産等の経済的負担の軽減、県と連携した小児医療費の負担軽減等、経済的負担の軽減と相談支援体制の充実に取り組んでおります。引き続き、子どもを産み育てやすい環境づくりの推進、多様な支援ニーズに対応するよう妊娠期から切れ目のない支援の拡充、保育環境の整備や組織体制を整備してまいります。

8. 障がい者の社会参加と自立支援(主管課:福祉課)	
	記述内容
1	障がい者が働ける職場が少ない。
2	障がいのある方も暮らしやすいように整備してほしい。
回答	障がいのある方の雇用については、ハローワークや就業・生活支援センターと連携し、民間企業等に対して、理解・啓発を促進するとともに、障がい福祉サービス事業所と協力して障がい特性に応じた就労支援を行っています。本市では令和6年3月に「倉吉市障がい者プラン」を策定し、障がいのある方もない方も誰もが住み慣れた地域で暮らし続けることができる「共に生きる地域社会」の実現をめざし、障がい福祉サービス等の充実に努めてまいります。

9. 豊かで健やかな長寿社会の実現(主管課:長寿社会課)

	記述内容
1	今、84歳の主人と80歳の私、子供達は(3人います)みな県外に住んでいます。今はなんとか2人でくらし時々子供達も帰ってきてくれていますが、私も主人も高齢になり病気になった時など、遠くの子供ではなく(出来るだけ子供には迷惑をかけたくない)どのようにしたらどこかに連絡して入院などさせてもらえるかが一番心配です。私達は両親が心配で定年までに倉吉に帰ってきましたが、いろいろ大変だったので子供にはなるべくさせたくないと思っています。めいりん包括支援センターにもお世話になったり(今は中止しています)お話をきいたりした事もありますが緊急時の時は?どこにありますか(子供以外)にあれば教えて下されば安心です。お願いします。(市報にでものせてくださればありがたいです)
2	お年寄りの介護保険のしくみ→なぜ年をとってまでお金を払うのか。
3	地区公民館での倉吉元気体操に長年参加させて頂いて居ります。ビデオを見乍らの体操ですが、テープが古くなってしまい更新していただきたく思います。
4	毎月のように民生委員さんが訪問して下さい、いろいろお話出来て、とても嬉しいです。有難うございます。
5	将来、車の運転が出来なくなった場合心配している事 買い物→移動スーパーが近くに来て欲しい 病院→往診して欲しい。訪問看護の充実を望む。 集う所→近くに簡単なベンチの設置。人の顔を見たり話をしたりする所。
6	老人に対するサービスが少ないので、もっと生活しやすいようにしてほしい。また皆にいいサービスをしてほしい。
7	高齢者で歩行困難です。買い物、美容院、病院に行くことが楽しみなのです。問題は移動手段です。電動車椅子の貸出、購入費用の補助金制度、相談窓口等、情報不足ばかりです。生活不安の第一です。
8	老人の世話は退職後の人がポイント制で、自分の老後にポイントで世話になると良いと思う。
9	老人が集まり健康な笑い顔になりたいです。
10	介護しやすい、そしてされやすい環境が整って欲しいです。(例えば、介護に適した住宅を整備して欲しいです)
11	お年寄りも車が運転できなくなり、外出しなくなってしまいます。タクシー代も高く買い物や病院に行くのも結構高いです。毎週、買い出しに行ったり、会社を休んで病院に連れて行ったりで、旅行するなど楽しむヒマがないです。
12	湯梨浜地区は老人班ごとで役所車で買物ツアー1週湯梨浜地区の店に1時間以内の買物に出でいらっしやる。年会費は2000円くらいと聞きました。同時に公民館ごとに集まり、老人に色々行事があるようです。
13	もう少し年金をと思います。2人でどうにかです。1人になったらどうしようかと思ひます。今から心配です。(2人の年金で暮らしています)主人は認知が出ていますので、考えたら私これからどうしようかと心配です。よろしくお願いします。
回答	<p>本市においては、地域包括ケア推進計画を策定し、それに基づき高齢者福祉や介護保険事業に係る施策を進めており、そのために必要な予算の確保や高齢者福祉サービスや介護保険サービスの提供に取り組んでいるところです。</p> <p>高齢者の方が生きがいを持ち、いつまでも住み慣れた地域で心豊かに安心して生活できるよう、身近な相談窓口を充実させるとともに、地域住民の協力のもと地域の実情に応じた見守り、支え合い活動や生活支援、介護予防支援の充実などに努めてまいります。</p> <p>また、市内5か所の地域包括支援センターが高齢者やそのご家族の身近な相談窓口として、介護、福祉、保健、医療の総合的な相談をお受けし、制度横断的な各種の支援活動を行っていますので、個別のお問合せやお困りごと等がありましたら、お気軽にご相談ください。</p> <p>倉吉元気体操ビデオについて(回答:健康推進課) くらよし元気体操の動画につきましては、YouTubeで視聴できますし、DVDの貸し出しも行っておりますので、健康推進課までお問い合わせください。</p>

10. 生活困窮者等の自立支援(主管課:福祉課)

※令和6年度市民意識調査は、御意見はありませんでした。

11. 健康づくりの推進(主管課:健康推進課)	
	記述内容
1	病気になったときの助成金を増やしてほしい。
2	倉吉はとてもいい町だと思うが、何せ医療過疎状態だと思う。大きな病気が鳥取か米子に行かないといけない為そこは不満というか、心配である。スタバやカルディがなく、これも鳥取か米子まで行かないといけないが、実際倉吉にあっても人口が少ない為、利用する人も少なく価値も下がってしまう為、スタバやカルディはドライブがてら行く感じで十分だが、いざという時の医療は不安なく、全ての科があり、医療サービスの質もある程度の水準を保ったものがあれば、より最高の倉吉になると思う。
3	コロナのような病気が流行しても、ワクチンを決して強制することは止めていただきたいです。私の周りで後遺症にかかっている方、ワクチンを打ち出してから多くの方が亡くなっているように感じます。コロナ死ではありません!!市の放送などを使い、高齢者を煽るのは反対です。
4	複数病院(大きい)があるが、水準は十分か?特に救急の充実。
5	健康が保てるように予防事業を充実してほしい。
回答	<p>18歳までの子ども、一定の障がいをお持ちの方、ひとり親家庭、特定疾病の方々が医療保険で受診されたときの自己負担分を助成する「特別医療費助成制度」があります。詳しくは倉吉市ホームページをご覧ください。</p> <p>近年、本市においても開業医の廃業が見られており、医師数の地域格差が生じています。後期高齢者の増加に伴い、医療の需要が高まる中で、地域における医師不足は深刻であると認識しています。実態の把握、地域医療や救急医療の充実に関して県と連携を図っていきます。</p> <p>また、健康で長生きする(健康寿命の延伸)ために、普段の生活において意識的に体を動かすことや食生活の改善などで健康の維持・増進を図り、定期的に健診を受けることで自身の健康状態を知ることが大切です。本市としても地域や団体と連携し、皆さんのこころと体の健康づくりを支援していきたいと考えています。</p> <p>本市や全国の自治体によって行われている新型コロナウイルスワクチンの接種は、予防接種法に基づき実施されています。接種は強制ではなく、あくまでご本人の意思に基づき接種を受けていただくものです。接種を望まない方に接種を強制することはありませんし、受ける方の同意なく、接種が行われることもありません。</p> <p>国内において使用されているワクチンは品質、有効性及び安全性を有するものとして薬事承認が行われてものですが、まれに接種による副反応により、病気になったり、障がいが残ったりする健康被害が生じることがあります。このような方を救済するために国は、予防接種健康被害救済制度を設けており、健康被害が当該予防接種と因果関係があると厚生労働大臣が認定した場合、被接種者は健康被害に対する給付を受けることができます。</p>

12. 人権尊重の確立と男女共同参画社会の実現(主管課:人権政策課)	
	記述内容
1	夜の企業間交流の場はやはり男性が多く感じる。”男性が夜遅くまで仕事をする事はんばっている事。子持ちの女性が夜遅く仕事をしていると「お子さんは?誰かみてくれているの?」とよく聞かれる。悪気はないのはわかるが、男性は働きに出て女性は家を守る。が、しみついているな。とよく感じる。”
2	意見でも提案でもありませんが私は嫌がらせをされて大変困っています。自分がされて嫌な事は人にもしなない…と思う人が増えたら少しは住みやすいのではと思います。毎日の生活楽しくありません。こんな事書いてごめんなさい。
3	人の関わり方について一個人情報という言葉が重要視されだして、一寸話しかけるにも昔のように(昭和時代)何処へと聞いたら「情報に関する事は言わん!」という言葉が返ってきて続かなくなり、嫌な関係になりました。
4	市内だけでなく、日本全体かもしれないが、まずは地域の考え方が変わっていくと良いなと願います。家庭内で協力し合い、男女が上手に仕事と家庭のパワーバランスが保てる事を願う。
5	人権相談と対策の充実。部落差別だけでなく。
6	同和、市集会の研修を人数割りあてて、学校単位で強制参加させるのはやめてほしい。参加したい人、勉強したい人に参加者をつのってほしい。学校の人数、保育園の人数が少ない所は地区の役員、小学校の役員、中学校の役員としていかないといけない。3つも4つも役員していたり、ジャンケンで負けて役員している人がいる中で研修に参加して気持ちが入るとは思わない。市集会で役員になっていても、1回も来なければそれでいいなら、そもそも参加したくない人はどう思うか。学校外での役員の研修はやめてほしい。(市集会など)学校内で完結する研修会にしてほしい。
回答	<p>市民意識調査結果からは約8割の方が「男性は仕事、女性は家庭」といった性別による固定的役割分担意識に対して否定的に考えておられ、この意識は年々解消されてきている結果が出ています。しかし、性別に関する無意識の偏見は根深いものがありますので、こうした意識の解消に向け継続して啓発を行っていきます。</p> <p>また、家庭内の男女共同参画についても継続して啓発を行っていきます。</p> <p>市集会は、市民一人一人が同和問題をはじめとするあらゆる人権問題を自らの課題としてとらえ、差別の解消に向けた行動化につながるよう学習機会の提供と啓発の推進を行うものです。保育の場、小・中・高等学校や様々な地域団体、関係機関で構成される実行委員会形式で実施することにより、様々な機関の人権問題の取組を知り、様々な分野の人権課題を学ぶことができる市集会です。参加・参画により学校内の研修とは違った視点で学べる機会と捉えていただきご協力をお願いいたします。</p> <p>いただいたご意見をもとに運営上改善すべきところは改善してまいりますのでご理解、ご協力をお願いします。</p>

13. 生きる力を育む学校教育の充実(主管課:学校教育課)	
	記述内容
1	子どもの教育環境…将来の選択肢が限られる環境。子どもの可能性は無尽大。もっとオンラインなどネットワークも活用し、子どもの可能性を広げて欲しい。
2	学校教育にもっと人員を割いて欲しい。部活動(中学校)を早く、地域移行して欲しい。
3	もっとモデルとなる町を参考にし具体的に進めて！学校名でゴタゴタ揉めたり、高校生が鳥取市内の高校に通っている(倉吉の高校に魅力が無いから)。
4	小学校の統合をしていかなければならないのは分かる。子どもの数が少なくなってきたからかも知れないが、まだ建てて年数があまり経っていない校舎、体育館を今後どのように活用していかれるのでしょうか。すでに上小鴨小学校の校庭とか誰が管理していくのですか？すでに校庭とかの草など校庭いっぱい広がっています。子ども達の賑やかな声、挨拶とか聞かれなくなって寂しい気持ちでいっぱいです。もう少し地域の活性とか考えていただきたかったです。
5	倉吉は中学校が何校もあり、いじめ等事情があれば中学校は指定区域外でも通学できるのは良い点だと思います。選択の幅が広がって。
6	小学校5年生で中学校4年がいいと思う。小学は長すぎて、中学は短すぎて、忙しい。
7	現在の打吹小学校のところをパカロレアの小学校にして欲しい。倉吉東高のパカロレアにうまく接続する小中学校教育を進めて欲しい。
8	東中学校にたった1つしかないテニスコートの支柱が昨年からずっと壊れていて、ネットがまともに張れない状況で20名以上が我慢しながら部活しています。そんな状況であるにもかかわらず、吹奏楽部は何十万円もする楽器を買ってもらえる事に子どもは疑問と不満、不信感さえ感じています。少子化で、吹奏楽部の部員も過去に比べればかなり減っており、学校によっては余っている楽器もあるはずなので、全ての中学校の楽器の棚卸しを行い、一括で管理し、部員数に応じて毎年必要な楽器を必要な数だけ各中学校で使用する仕組みをつくれれば、本当に困っている部活動の備品修理の予算に回せるのではないかと思います。
9	倉吉市を担う人材確保のために、教育に力を入れるべきだ。予算を回す必要がある。倉吉を支える子ども達を育ててくれない。またそれを支える教員に対する処遇を改善して欲しい。今のままでは疲弊してしまう。無責任な親、子供に潰されてしまう。深刻な問題だ。観光や高齢者に比重をかけすぎている。関金に戻す予算より、教育の方が優先だ。税金の使い方を間違っている。
10	小中学生とそれぞれの地区の大人の距離感が縮まり、地区全体で子供達を見守る体制。
11	保育教諭採用試験の年齢制限を撤廃してほしい。
回答	<p>児童生徒のためのより良い教育環境づくりには予算と人が必要不可欠です。予算については、国の教育行政の動向を注視しながら、倉吉市独自の重点目標や課題に可能な限り対処できるよう毎年見直しをしています。新しい仕組み等も取り入れながら、限られた予算の効果的な活用を考えてまいります。教職員の人数は国・県の法律、規則で定められており、鳥取県教育委員会によって配置されています。各校の課題等を鑑み、県教委へ加配教員が配置されるよう要望を進めてまいります。本市としては、児童生徒により細やかに対応できるよう、指導独自の支援員等を引き続き配置します。今後も、児童生徒のために必要な予算がつけられるよう働きかけてまいります。</p> <p>小中学生に一人一台のタブレット端末が整備されて5年が経過し、各校での授業等での活用は、「使ってみる」段階から、「活用する」段階に入っています。市や県は教員対象のICT活用に係る研修を開催し、教員の資質・能力向上に努めているところです。</p> <p>地区全体で子どもたちを育てる仕組みは現在各校や各地区にあります。学校には地域学校委員会、地域学校協働活動があり、学校支援ボランティアとして毎年のべ1,500名前後の地域住民の方が児童生徒に直接または間接的に関わってくださっています。また、地区振興協議会等でも様々な取組がされています。本市では、学校と地域との良好な関係を維持、発展させ、児童生徒の成長に寄与する「ふるさとキャリア教育」を進めてまいります。</p> <p>部活動の地域移行については、本市の現状にあった形になるよう、協議をしています。まずは、地域住民の皆様や各競技団体の皆様のお力を借りて部活動指導員や外部指導者を一人でも増やしたいと考えています。</p> <p>小学校でのパカロレア推進については現在のところ計画はありませんが、小・中・高の連携は進めて参ります。国際パカロレアについては、倉吉東高と連携し、必要に応じて小中学生や保護者に周知する支援をしていきたいと思っています。</p>

14. 社会全体の連携による生涯学習の推進(主管課:社会教育課)	
	記述内容
1	市立図書館や子育て支援センターもよく利用しており、直接ご対応くださる職員の皆さまを始め、陰に日向に施設の運営を担っていらっしゃる方々に感謝しております。
2	市立図書館の本が古い。
3	体育館の施設(フィットネスマシン)の充実や、図書館の充実(本の量、貸出機の導入)があるととても住みやすいと感じる。琴浦町には、100円程度で体育館のフィットネスマシンが利用出来、羨ましい。
回答	<p>市立図書館では選書基準に基づき、図書の受入を計画的におこなっています(令和5年度約6,400冊、令和4年度約5,800冊)。新しく受入した本は、図書館入り口に新着図書コーナーを設けてそちらに配架しておりますが、新しい本は人気があり館内の書架に並ぶ間もなく貸出に出てしまっていることが多い傾向にあります。新刊から得られる情報もありますが、蓄積された図書からも様々な情報を得ることができます。これからも暮らしに役立つ図書館を目指し図書の収集をしてまいります。</p> <p>貸出機については、機器の導入だけでなく、図書館の蔵書(約29万冊)にICチップを埋め込む必要があり経費がかかりますので現時点では導入は考えておりません。</p> <p>本市には以前、伯耆しあわせの郷にトレーニングマシンを設置していた時期もありましたが、現在、フィットネスマシンは本市の施設には設置していません。近年、民間のトレーニングジムがオープンしていることもあり、市営体育施設での設置は計画しておりません。</p>

15. 文化財の保存、活用、伝承(主管課:文化財課)	
	記述内容
1	何を残したいと思っているのか?倉吉の活かせる物は白壁土蔵群と自然ぐらいいかないのに、活かせていない。京都のように景観保護もしていなければ、町に流れる川は汚れます。安全のために仕方ないことも多いが、魚がいっぱいいた川は工事で埋められる。そこができれば地域の活性化は見込めない。新しい物を作る前に、残すべき物を残すのが大事だと思う。実際、新しく出来た打吹回廊はあまり人が来ていないように感じる。白壁土蔵群から打吹回廊までの道がつながっていないからではないかと思う。昔の景色を残した道をその間に作れば良いのでは?町並は谷口ジローの「遥かな町へ」などを参考にすればいいのでは?新しい物を作っても県外のものに負けるのだから、倉吉にしかないものを残していくのが良いと思う。今の状態は取り組みをしてもすべてが「中途半端」もっと思いつて作り込めばいいと思う。残すべき物は残し、新しい物も取り組む必要がある。せめて白壁土蔵群周辺だけでも作り込めば良いと思うけどなあ。昔来た城下町を、昔のようにしたらおじいちゃんおばあちゃんも喜んでいいかなあ。若い人たちが昔の“エモい”ものが好きだし。新しい物はちょっと遠出すればいくらでもあるから。倉吉を残して欲しいです。
2	文化財をもっとも一つとアピールして観光客が増えますように。
3	行政、地域が共感し住み良い地域づくりに推進する事。文化を大切にしていきたい。(特に文化財等)
4	鳥取市・米子市はお城の再生を目指しています。倉吉市も打吹城の再生を目指しましょう。地元の人が憩いの場所に打吹公園がありますが、そこに米子城のように市内が一望できる様な場所になれば、皆さん好きになるのではないのでしょうか。
5	行きたいお城1位に米子城跡が選ばれました。倉吉には、天皇の生母が存在します。90歳の方々は皆さまもすごく詳しくご存知で、お話を伺うと頭の中で動画となって浮かぶ(想像できる)位に話していただけます。上皇さまの前に生前譲位された光格天皇の生母で大江磐代君。地元の光(宝)でもあると思うのでクロスアップして欲しいです。
回答	伝統的な町並みや城跡などをしっかり残し、文化を大切にするとともに、もっと文化財をアピールすべきというご意見をいただきました。倉吉は古代から伯耆国の中心地であり、伯耆国跡跡をはじめ、現在整備を進めている大御堂廃寺跡や倉吉市打吹玉川伝統的建造物群保存地区など多種多様な文化財があります。行政はもちろんのこと、市民や関係団体などとともに文化財を守り伝える取り組みを行っています。また、文化財課は令和6年4月から教育委員会事務局から経済観光部に移管しました。今後は、より文化財の情報発信に力を入れ、多くの皆様を知っていただく取り組みを進めてまいります。

16. 文化・芸術活動の振興(主管課:観光交流課)	
	記述内容
1	若者の定住などを考えたとき、音楽(バンド)活動などをやっている人たちの表現の場(ライブハウス等)が全くないのが残念。公共のホールなどでは大きすぎる…民間の建物、店舗などをうまく利用できるような支援の方法がないものか…と思う。
2	私は文化的な事柄に興味関心があるので、倉吉市に美術館ができるのも楽しみにしております。これからもよい市となるよう願っています。
3	県立美術館、期待しています。
4	鳥取県立美術館が開館迫っている中、総合芸術としての視点は大変狭いと感じている。地元である倉吉の人口減少の危機、1人でも倉吉を大切に出来る人材はこれからの環境により大きく増減していくはずだ。地域の子もど達がどんな生活環境にあるかで決まる。文化・芸術はその分野において最も重要な存在である。バランスの取れた発信からの体験が人間力を形成していく。現在環境整備として弱く感じる事が“音楽の分野”である。三朝には三朝バイオリン美術館という素晴らしい場所がある。バイオリンを聴ける、弾ける、バイオリン職人を目指す学生がいる等、芸術を子どもから大人まで楽しみ感動できる。倉吉にも、原体験の場、地域の人が集まれること、将来、倉吉を大切にしたいと思える人材を増やしていくためにも、音楽をしっかり取り入れていくべきだを感じている日々です。子ども達の未来のためになることを!
5	音楽・文化の催しをもう少し増やしてほしい。(アザレア音楽祭は大変良い催しだと思いますので、期間をもう少し長くしていただき、オーケストラの演奏が多くあればありがたい。)
6	20年ほど前、友達に誘われて、鳥取博物館で募集していた「ポスター貼ります隊」に参加していたこともあり、今回図書館で募集していた椿展のポスター貼ります隊にならせて頂きました。家に貼ったからには行かんとイケン!素晴らしい作品を目にし、又打吹公園の景色に触れて心の栄養となりました。新しい美術館でも是非、ポスター貼ります隊を募集していただき市民全体で美術館を盛り上げる機会となれば。市民にとってもただ暮らす街ではなく、自分自身も動かしている生きる街へと変化するのではないのでしょうか。
7	文化施設が少ないように感じる。美術館ができたことは喜ばしい。
8	電子ピアノしか設置されていない文化施設が存在している。(ピアノの代わりに、当該文化施設:リフレプラザ倉吉等)これらの文化施設での市民の合唱練習等は電子ピアノの伴奏では充実したものとはならない。せめてスタンドピアノの設置をお願いしたい。
9	倉吉や、その周辺市町村も取り込んでオープンガーデンによる街の活性化をしてみたいと思っています。ガーデニングが好きな人たちが5月を中心に日にちを決めて公開日を設定。店舗前なども美しく花で飾れば小規模でも参加していただけます。バザーなども行っていいので、特設会場を設ければ一鉢から寄せ植えやハンギング、バラの鉢植えなども持ち寄ってそこを美しく飾り、コンテストなどして話題性を上げてもいいですね。今はオープンガーデン各地を回って勉強しています。いない中央店さんも頑張っておられ、ガーデニングファンもかなり増えてきているように見受けられます。余談失礼致しました。PS美術館開館のイベントの1つとして良いかも知れませんね。ガーデニングも芸術の1つですから。
回答	音楽活動の表現の場が不足しているのご意見ですが、民間のライブハウスもごございますのでご承知ください。このほか、県立美術館が本市に設置されることへのご期待、総合的な芸術体験の提供の重要性についてご意見をいただきました。市民にとって美術作品に触れる機会が造成されることにより、効果的な市の施策を展開するよう進めてまいります。また、市の施策として文化・音楽の分野が不足しているのご指摘について、地域の皆様が楽しめる音楽体験の場を提供できるよう、施策検討において参考にさせていただきます。文化施設の設備改善についても、費用対効果を考慮しながら、充実に向け配慮を検討いたします。

17. 移住定住・交流の促進(主管課:しごと定住促進課)	
	記述内容
1	観光客を増やす事も良い事だと思いますが、子育て世代の流出を減らす事も重要かと思えます。車があるので税の少ない湯梨浜町へ流れている気がします。倉吉は住みやすい所だと思います。若い世代が倉吉を離れる理由が分かりませんがこのまま観光に力を入れてもサービスも行き届かないように感じます。(労働する人の高齢化)
2	県外からの移住者をふやし、活性化につなげる。
3	婚活も堅苦しいものでなく、気軽に参加できるものにして、集う機会を増やす等々、小規模でも良いので多く設けてもらえればと感じます。
4	若者の定住が必要。
5	少子化対策。出会いの場。
6	子どもが大人になって帰ってこれる様な古里作りを。
7	若者が魅力を感じる町。
8	移住者に対して補助が少ない。(もしくはハードルの高い補助)鳥取や米子に比べ、買い物出来る場所が少ない。水もおいしくご飯もおいしいですが、将来性がないため、また関東へ戻ろうと思ってます。もっと移住したら魅力がある何かを作った方が良いのかなと個人的には思います。
9	Uターン、Iターンがもっとしたいと思えるように環境を整える、情報発信をしてほしい。
10	倉吉という町が私は大好きです。ただ、近年は若い方、特に結婚された方が倉吉から出て行かれ、湯梨浜などに移住してしまい、倉吉は若い方にとって、住みにくい町となってはいませんか？全てとは言いませんが、これからの倉吉を考えないと、税金が取れない市となり、高齢者ばかりになり活気も無くなるのではないかと、不安が募ります。美術館なども素晴らしいですが、人が居なくなれば町も終わりです。
11	空き屋や土地管理のできていない所(管理者がなくなってる等)を整備し、宅地を作って欲しい。若い世代は家が欲しい人も多いが、市役所の近くはあまりいい土地がない。湯梨浜はきれいな土地が多く、引越してしまう人が多いのではないかとと思う。
回答	<p>本市の移住定住の取り組みは、若者の就職支援として、若者を対象とした奨学金の返還支援、移住者を雇用する企業への家賃補助、高校生向けの地元企業説明会等を行っています。</p> <p>若者の定住策として、移住者への転入奨励金の支給、新婚世帯への家賃等の支援、住宅取得費に対する支援等、一部内容を拡充しながら行っています。</p> <p>また、本市窓口には2名の移住相談員を配置し、移住者の相談や移住に必要な情報の提供や発信等を行い移住を希望する人への支援を行っているところであります。</p> <p>今後とも移住希望者のニーズを把握しながら必要な取り組みを実施していくこととしています。</p>

18. 水の安定供給と適正な下水処理(主管課:上下水道局 業務課)	
	記述内容
1	水道管が古いので速く更新して欲しい。水がおいしい土地なので命と直結する水を優先してほしいです。
回答	水道管の法定耐用年数は約40年とされており、耐用年数を超える管路は増加傾向にあります。重要度、危険度などから優先順位を決め、計画的に更新を進めているところです。

19. 廃棄物の減量と適正処理(主管課:環境課)	
	記述内容
1	プラスチックゴミ。ペットボトルのふたを捨てる場所がほしい。
2	ビンと缶のごみ収集日が少ない。
3	ごみの分別をほぼやらない家庭がすごく多いです。分別の手間、仕分けた後の置き場、ややこしい等の理由はよく聞きます。環境整備や啓発活動も必要な気がします。
回答	<p>本市のごみの収集運搬は、倉吉市一般廃棄物処理計画(各年度の事業について定める実施計画)を策定し、この処理計画に基づき、ごみの適正な処理を実施しています。市民の皆様の自主的なごみ減量の取組の促進を図り、一般廃棄物の適正な処理に必要な措置を講ずるよう努めてまいります。</p> <p>鳥取中部ふるさと広域連合では、国のカーボンニュートラルの達成やプラスチックの資源循環などの動きに呼応するため、令和6年3月に新たな一般廃棄物処理システム基本構想がとりまとめられました。本市においても、この基本構想に沿って、一般廃棄物の適正な処理を推進してまいります。</p>

20. 環境保全と循環型社会の構築(主管課:環境課)	
	記述内容
1	自然エネルギーへの取組をして、売電する取組(木質バイオマス等)をしてはどうかと思います。ただし、太陽光発電は見目が良くない(倉吉カントリー付近の太陽光パネルは、正直景観がよろしくないかと)のでやめてほしいなあと思っています。使わなくなった小学校で、何か自然エネルギーで売電可能な取組ができないものかと思います。
2	メガソーラーは景観を悪くするだけでなくその有害性も広く周知されている。山を切り開いて設置されたメガソーラーを撤去してもらいたい。打吹山の中腹には「ここから見える倉吉の景色を楽しんでもらいたい」と看板が立っている。そこから見た景色は、山にメガソーラーが引っ付いている、無惨な姿しか見えない。
3	省エネやエネルギー設備関連の補助金を充実させていただきたい。
回答	<p>本市は、「2050(令和32)年までに二酸化炭素排出量実質ゼロ」を目指すゼロカーボンシティ宣言を行い、省エネルギーの推進と再生可能エネルギーの利用拡大により二酸化炭素排出量を削減し、森林などによる吸収量で均衡させる(差し引きゼロにする)ための取組を実施しています。各種法規に沿って手続きを踏まれた設備の建設の停止や撤去を行うことはできませんが、脱炭素社会を実現するため、地域と調和した再生可能エネルギーの設置推進及び一人ひとりの地球温暖化対策につながる意識改革と行動変容に向けて、市民、事業者等の皆さまと共に協力・連携しながら、地球温暖化対策の取組を推進します。</p> <p>○主な取組 【再生可能エネルギーの利用拡大】 ・エネルギーの地消地産を目指す鳥取みらい電力への出資 ・太陽光発電設備の設置用地として旧閑金小学校校庭を民間業者に貸し出し ・家庭に向けた太陽光発電設備と連携する住宅用蓄電池の導入支援 ・木質バイオマスの熱利用に向けた検討 【森林による吸収量の拡大】 ・鳥取県中部森林組合、備前銀行と「ゼロカーボンシティの実現に向けての連携協定」を締結 ※森林組合が間伐等で作る温室効果ガス吸収量を市内事業者が購入することで、事業者の排出する温室効果ガスを相殺しながら、森林整備の推進を図る「クレジット制度」の仕組み。</p> <p>省エネルギー関連設備については、現在、薪ストーブ等の設置費に対する補助金制度を設け、再生可能エネルギーの利用や自家消費の促進を推進しています。</p>

21. 交通安全・防犯・消費者対策の推進(主管課:防災安全課)	
	記述内容
1	夜間の外灯がもっと増えたらいいなと思います。
2	街灯を増やして欲しい。防犯のため。
3	駅前の信号機のない横断歩道に押しボタン式信号機をつけてほしいです。子供が朝渡るのです。
4	特殊詐欺の被害者をこれ以上増やさない為に、公共交通のバス等に車内での注意喚起のポスターやアナウンス、バス等に「それ、詐欺じゃない!?!」というラッピングバスを運行されてみてはどうですか？(おじいちゃんやおばあちゃんが沢山乗車しますし、365日走っているから)防止策をもっと実施してほしい。
回答	<p>道路管理者として設置する道路照明については、交差点または横断歩道、道路の幅員構成または線形が急激に変化する場所で、夜間の通行上特に危険な場所に設置することを基本的な方針としており、必要な箇所については、優先度を検討し整備を行っています。</p> <p>また、各自治公民館が夜間の安全のために設置する防犯灯に対する補助金制度もあります。お住まいの地域で防犯灯が必要と思われる箇所については、地元自治公民館にご相談ください。</p> <p>信号機の設置については、警察庁が定めている「信号機設置の指針」に基づいて鳥取県公安委員会が行っています。</p> <p>押しボタン式信号機導入の要望については、鳥取県公安委員会の窓口である鳥取県警察本部が設けている。交通信号機についての意見や要望などをEメール・電話・郵送により受け付けする意見箱「信号機BOX」をご利用いただくか、自治公民館等からの地域要望として、本市又は倉吉警察署にご要望ください。</p> <p>特殊詐欺の被害者を出さないため、倉吉警察署から市内にかけられている詐欺の予兆電話の情報を取得し、可能な限り早く防災行政無線により、注意喚起を行っています。</p> <p>特殊詐欺の注意喚起については、費用対効果を考えながら今後も検討します。</p>

22. 安全で快適に移動できる道路ネットワークの構築(主管課:管理計画課)	
	記述内容
1	県内、県外からも来やすく、分かりやすい道路整備。
2	倉吉駅周辺のお店を利用したくても、駅前通りの道が狭く感じ、事故が起きそうであるべく通らないようにしている。駐車場も狭く感じる。
3	市の基幹道路は複数車線化を検討してください。駐停車車両があると通行が困難の状況で有り、積雪時対策の問題もあります。
4	道路環境、特に冬場がひどい。
5	道路の整備をすすめて欲しいです。ペビーカーで移動することが多いのですが、清谷地区ではかなり段差が多く移動が大変です。
6	明倫の円形劇場前の交差点の信号が、反対線のみが赤信号になっている時に分からないので不便です。信号を変えて欲しいです。冬場の除雪をもっとして欲しいです。みどり町の除雪がしてなくて保育園の送迎が大変な事がありました。車が無いと買い物等に支障が出る為、買い物の利便性の向上や交通手段の拡充が必要だと思います。
7	車道や歩道がガタガタで危ない。
8	長い直線道路はスピードが出やすいので、黄色信号を長めに点灯するようにしてほしいです。
9	市道で、子どもの登下校の通り道になるT字路交差点の危ないところには、運転手が少しでも気を付けたり安全運転をする為にも、交通量がある程度ある所には、カーブミラーを設置してほしい。以前お願いしたら、規定に達していないという理由で断られた。車の通りはかなりあるのに、事故が起こってからでは遅い。
10	山陰・鳥取県・各市町村は交通網整備上、全国でも劣悪にして格差が甚だしい。国会議員もしっかりと欲しい。この格差により、中堅企業・大企業が県中部にやって来ない。雇用が伸びず、若年層が県外に転職してしまう。人口は減少する一方となり、このままだと沈んでしまう。
回答	道路整備や除雪を含む通行の安全対策は、路線の重要性や交通量等を考慮して事業を行っております。今後も道路利用者の安全性向上が図れるよう事業の実施を行ってまいります。 道路交通網の整備については、期成会を結成し、国土交通省、県、国会議員へ整備促進に向けた要望を行っているところで、中部地区においては、山陰道「北条道路」をはじめ、国道179号はわいバイパス、北条湯原道路の整備が進められており、令和7年3月には北条湯原道路の一部区間が開通する予定であり、交流人口の増加により関金地区の活性化と、岡山県北部の通勤可能なエリアが更に拡大されることから、新たな雇用確保に繋がること、観光交流人口の増加や地域の産業振興、物流の向上など地方創生の取り組みへの発展が大きく期待されています。今後も、早期整備に向け、国土交通省、県、国会議員に対し要望を行ってまいります。

23. 生活地域を一体化する公共交通ネットワークの充実(主管課:企画課)	
	記述内容
1	これから自分達が生活していく上での福祉サービス、買い物、交通整備など課題はある。今の地域で交通手段も無くなり生活できるかが不安。
2	車がなくても生活できる様な整備。
3	高齢のため免許の返納を考えていますが、車が無いと不便だと感じて、まだ運転しています。交通サービス、夜の時間帯とか(早朝も)何か良い考えがあればお願いします。汽車の時間に合わせて市外の病院に行くこともあるので。
4	河北プラザ方面(R179経由)のバスの本数を増やして欲しい。西倉吉～倉吉駅～田後の間で循環する便があつていいと思う。
5	車を使える間は大丈夫ですが、乗れなくなると、大変不便になりそうで、心配です。近い所に便利なお店があるといいのですが…。
6	バスの利用推進されて利用しても、帰りに寄り道出来なかつたり、時間やバス停が合わず利用しにくい。公務員の方は利用されているのでしょうか。
7	高齢社会になり交通の便利さが要求される。車が運転できなくなる老人が増えるので移動手段がぜひとも必要。上余戸のバス停に出るまでの小回りのきく車が動くし良い。一日4回でも安い料金で乗れるようにしてほしい。
8	公共交通の利便性を。バスやJRの便数が減るが、相互の連携があればもう少し便利になるのでは。
9	市内の公共交通機関やライドシェアを充実させることで、市内での買い物をしやすしたり、観光客の行動範囲を広げることで、経済を活性化させられないか？市内で、お金のやりとりが少ないのは、人が気軽に散歩できないことが一因ではないか？
10	町がせまい、交通不便。
11	高齢者になり運転も自分で行うことが難しくなり交通の便の悪さを痛感している。鳥取、米子などは100円バスが運動しているが、倉吉では7月～1ヶ月最終金曜1回のみ運行。月1回では何の役にもたない。大きなバスでなくて良い。せめて毎週月水金くらいの運行であつて欲しい。(しあわせの郷くらいの車で良い)買い物通院など自分で行動ができる状態を保ちたい。
12	北栄町は交通費が町内で片道300円出ていることを小耳にしました。倉吉は免許証を返納したらどうなるんですか？まだ返納していないのでわかりません。返事をお願いします。
13	交通の便が悪いのをどうにかしていただきたい。県外に出るのにひと苦労。
14	高速バスの路線が減りすぎ(東京・福岡・京都)大阪便をもっと増やす。交通の便が良ければ、こののどかな倉吉もいいところだともっと思えます。
15	交通の便が悪い。バスの本数少ない。
16	車に乗れないので買い物に困っています。タクシーの割引1割では利用できないので駅前に朝市週2回位でもしてもらえたらうれしいです。
17	バス通りを狭い今の道が中心でなく、市役所通り中心の方が冬の時期とか観光客にも円形劇場・赤瓦等観光するのに、本数があつていいのではと思う。
18	倉吉市ではないかもしれないが、県内で協力してJRの運行本数を増やすように働きかけをしてほしい。
回答	本市を中心とした中部地域の公共交通ネットワークについては、中部1市4町が連携し、誰もが利用しやすい公共交通ネットワークの再構築を目指して取組を進めています。 具体的には、中部1市4町やバス事業者等で「鳥取県中部地域公共交通協議会」を組織し、その中でバス路線の再編等の検討を進めてきたところです。現在の路線バスを中心とした公共交通ネットワークは、平成30年に本協議会が策定した中部地域公共交通計画と令和元年度に策定した中部地域公共交通利便増進計画に基づき、段階的に見直しを行いながら構築してきたものになります。 しかし、今日までの間、人口減少をはじめ、新型コロナウイルス感染症の感染拡大等の影響で公共交通の利用者数が大幅に減少し、鉄道や高速バスの減便等が行われるなど公共交通を取り巻く環境が大きく変化し、持続可能な公共交通ネットワークの再構築が喫緊の課題となっています。 そこで、現在、本市では、県や中部4町、交通事業者等と連携して、令和7年度を始期とする次期交通計画の策定、中山間地域におけるAIを活用した予約型乗合タクシーの実証運行など公共交通のネットワークの再構築をはじめ、年間を通じた毎月最終金曜日の「100金バス」の実施、「公共交通乗ってeeco! (行こう) 県民運動」への参画による市職員等の公共交通の利用促進に取り組んでいます。 加えて、本市が事務局を務めるJR線・智頭線中部地区利用促進協議会等を通じた要望活動やキャンペーンの実施等により、鉄道や高速バスの復便に向けた取組も進めています。 少子高齢化の進行が予想される中、地域公共交通の役割は大きくなるものと考えています。 本市の暮らし良しの向上と地域の元気・活力の創出に向け、引き続き、市民の皆さんの意見を伺いながら、交通事業者等と連携して持続可能な地域公共交通ネットワークの再構築を進めてまいります。

24. 都市と自然・歴史・文化が調和した拠点連携型のまちづくりの推進(主管課:管理計画課)	
	記述内容
1	子どもが外で遊んだり、大人が散歩やウォーキングしやすいように公園やウォーキングコースに日陰が欲しい。
2	街路樹、公園の防虫剤散布時は近くの住民に連絡をお願いします。
3	道路近くの除草剤散布は中止して欲しい。
4	以前のリス舎のように、動物とふれあえる場があると大変うれしい。あれは素晴らしい場所だったので、とても残念。
5	公園、体育館の整備。(新しく)
6	打吹公園の桜、思いきって切られてはどうか。若い苗木を植えてほしいです。
7	打吹山に時々登りますが、頂上に木がたくさんあり、下の町並が見えにくいので、木をある程度切ったりはできませんか。
8	子ども達が安心して遊べる広い公園がほしいです。
9	住宅地域に存在する空屋問題。当該家屋の損傷が著しく、治安上、安全管理上、隣接・近傍の住宅環境に悪影響を及ぼしている。例えば、損傷著しい屋根の瓦等の落下により、隣接・近傍地域は危険な環境下に置かれている。又、隣接家屋不動産は資産価値の評価低下を受け、売却処分が困難を強いられる。以上により、当該空屋不動産を行政により、強制撤去できる等の法体系を構築し、対処していただきたい。
10	空き家が多すぎる。
11	散歩して思うのですが、少し座って休憩するところがあつたらいいと思います。
12	これから空き家が増えてくる可能性があるのでは、対策してほしい。
回答	<p>街路樹や道路の維持管理上、防虫剤や除草剤の散布が必要となります。散布に当たっては近隣住民の方や道路を利用される方の安全に配慮して作業を行ってまいりますので、ご理解とご協力をお願いします。</p> <p>本市の公園は、必要な面積などを基準に沿って設置しており、新たに都市公園のような公園整備は、今のところ考えておりません。</p> <p>また、日陰を遮る施設やベンチなど新しく設備を設置するときは、利用状況と必要性を確認して整備可能なものがあれば、検討したいと思います。</p> <p>打吹公園には、小規模な動物園や、山頂まで遊歩道も整備しておりますので、利用していただきたいと思います。</p> <p>打吹公園の桜は、市政60周年の記念で植樹した若木の成長を促すよう管理を行っておりますが、成木となるまでは、古い桜の再生対策を引き続き行う予定です。なお、再生が見込めない老木化した桜は、速やかに伐採処理し、周りの桜の生育状況を確認しながら、苗木を植えるなどの対策を検討します。</p> <p>打吹山の眺望の改善については、現在保安林以外の雑木や危険木の整理伐採を行っております。</p> <p>保安林は原則伐採が禁止されており、劇的に眺望が改善することはありませんが、森林整備の中で一部眺望が改善したところもありますので、今後も森林整備を進める予定です。</p> <p>本市も平成24年から空き家対策に取り組んでいますが、ご指摘のとおり、危険な空き家が周辺住環境に悪影響を及ぼしていることは深刻な課題です。引き続き、市民の安全で安心な生活環境の実現に向けて、空き家の所有者に対して適切な管理を促すとともに、解体支援策や必要に応じて代執行の実施も視野に入れて、空き家の発生や危険な空き家の増加を抑制するように必要な対策を講じるように努めますので、ご理解とご協力をお願いします。</p>

25. 災害に強いまちづくりの推進(主管課:防災安全課)	
	記述内容
1	水利保全高度化事業で、せき堤の改修を希望します。(小鴨川)
2	水害対策が不十分。
3	防災対策について、障がい者の方について個人情報守秘義務も大切な事ですが、いざ災害の時に対応するためにはある程度地域の人が情報共有する事が今後必要と考えます。今後の課題だと思えます。また、空き家問題も対策も必要と考えます。災害時の妨げになる場合もあると思います。耐震補修等の補助など検討する事も大切な事だと思えます。対策も災害後はもちろん大切な事ですが、災害前の対策も今後十分重要ではないかと思えます。
4	地震とか台風等の有事の際の市職員の対応(活動)当該有事の際には、市職員は庁舎内での事務的市民対応をするのではなく、積極的に被災地域に向き、救済活動を構築していただきたい。
5	冬期の除雪作業について、私は市役所通りの沿線住民ですが、特に大雪の場合除雪車が早朝から3~4回作業することがあり、排除された雪の処置に後期高齢者の私には過酷な作業であります。したがって、駅前通りの様な消雪パイプの延長設置をご検討願います。
6	自然災害が多発しております。自治公民館でのコミュニケーション、防災対策を図っていかないといけないと思えます。
7	会社には防災無線がなく、外で流れているものも聞こえづらいため、何かあつたら逃げ遅れるんじゃないかと思えます。
8	地震や台風を含めた災害時にはJR西日本や国交省及び消防隊等と連携を行えるようにして欲しいと思えます。
9	自然災害の際の対策が心配。断水・停電になった場合、避難所での生活はどうなっていくのか。水・電気の確保等、とても心配になります。個人での備蓄は限界があるように思えます。不安を解消していけることが、真の暮らしの良さに繋がるように思えます。
10	昨年夏の大雨で天神川が氾濫しそうになった時、住居がバックウォーターで浸水しそうになりました。下流域では多くの家がそのような不安を持ったと思います。一旦浸水したら、多くの財産を失うこととなります。温暖化、異常気象に備えた治水対策をお願いしたいです。
回答	<p>近年の大雨の頻発化、激甚化により、毎年のように大雨による災害が日本各地で発生しています。</p> <p>洪水が起こらないよう河川を整備するには、膨大な予算と時間が必要となり、現実的ではありません。</p> <p>現実的な対応として、河川内に堆積している土砂や河川内の樹木等の伐採により、河川流量を確保し、洪水災害が起こらないよう対策しているところですが、想定される最大規模の降雨があつた場合、現在の河川では持ちこたえられないため、ハザードマップ等により、洪水及び土砂災害の危険性のある地域を示し、適切な避難行動を取るよう市民に呼びかけを行っているところです。</p> <p>避難情報などの入手については、防災行政無線以外の入手手段として、令和6年10月にスマートフォン向けの防災放送アプリの運用を開始しましたので、活用をご検討ください。</p> <p>個人での備蓄には限界があるかもしれませんが、大規模災害に備えるには、市民一人一人が災害に備え、備蓄することが非常に重要です。日頃からローリングストックを行う習慣を身に付け、災害を意識した生活を送り続けることが重要です。</p> <p>障がいのある方や高齢の方など、避難を行うにあたり支援が必要な方については、平時から地域で支え合うよう自治公民館活動や災害時にも支え合える関係性を構築していただくことが重要と考えます。</p>

26. 市民と共同したまちづくりの推進(主管課:地域づくり支援課)

	記述内容
1	自治公民館には入っているが、ここ2~3年でやめる人がでてくる。年金生活では会費や部員などが重荷になっている。マンションではそういう心配もなかったが引っ越したら病氣も理由にはならず、やめる人がでてくるのだと思う。年間80万近くの家賃もつらい。
2	地区コミュニティセンターでの文化活動(コーラス)に長年参加していますが、高齢になり、往復の歩行がだんだんと困難になって来ました。続ける方法を模索中です。「なごもう会」のように送迎バスでもあったらいいのですが…。
3	市役所の入口に自治公民館に加入しましょうとありますが、隣近所色々トラブルを抱えているお宅が多く、できれば公民館活動はしたくないという人は多いです。災害があった時は助け合いが大切だと思いますが、日頃から親しくしているわけでもなく本当に誰ひとり取り残す事なく無事に避難できるか疑問です。誰でも行きたい時に立ち寄って色々な話や情報交換ができる温かい場所が欲しいです。
4	職員の皆さんのお陰で安心して生活することができます。何でも行政任せにするのではなく、自分達で出来ることは率先してやる事も大事だと思います。
5	上小鴨小学校廃校の使用法としてお考えでしょうか。例えば、○校庭を利用してゲートボールが出来るようにして欲しい。○建物などが古くならないうちに利用方法を考えて欲しい。○動ける老人を対象にしたサークル活動など。○地区の住民へ向けアンケートかしてみたいこと(知恵)を聞かれたらどうでしょう。
6	現在、地区コミュニティセンターを拠点に、各町ごとの自治公民館が活動していますが、近年は高齢・高齢・過疎が進み、住民数も減少するばかりです。なのに、自治公民館の組織は全く見直し改善されず、役員になれる人の確保も大変困難となっております。自治公民館体制について、市役所としてはどうお考えでしょうか？
7	倉吉市は好きですが、もっと違うやり方があるんじゃないかと思うことも多々あります。打吹まつりもそうだし、地域活動も観光なんかもそうです。もっと県外を見ることができるから取り込むやり方できないですかね。視察はたくさんされていると思うんですけど視察では見えてこないこともあるから、自分は一人で観光がてら見に行っています。倉吉でも使えるやり方やこの団体もお金がないので、継続できる団体系を進めないと子どもの世代にはもっと魅力のない所になると思います。
8	町内の方の優しさや困っている時手を取ってくださいます。町内での勉強会やお話の時など気持ちの良い楽しい時間を過ごしています。町内の方の優しい言葉が嬉しいです。
9	市の職員は各自治公に積極的に参加して欲しい。(若い人は親が参加)
10	住み良い町であるよう、応援しています。
11	自治公民館の未加入が年々増加している。特に若い方が新築等で移って来て未加入のまま子供会、公民館行事等も平気で参加しているのが現状。加入率も下がってきているのが現状、何が原因なのか調査していただきたい。
12	自治公民館に加入してない世帯が多く、不公平感を持っている人が多い。その地区の環境等の維持費、防災の面からも全世帯加入が望ましいと思う。せめて館費を平等に集金するべきだと思う。
13	公民館の会費は住民税で徴収し、各公民館へ配布していただきたい。生活保護受給者、公民館未加入者についても手当てできる。特に公民館へ加入されていない方については、市報等の配布もあるので加入している方の5割増にすればよい。どこの町に居ても同額として欲しい。私の町は高額であると感じています。そんなに集金しないとやっていけない公民館(コミュニティ)であれば、やめてしまえばよいと思う。市で運営すればよいと思う。
14	子育て世代は仕事と家事で忙しいので町内会はできたら家にいる方や働いてない方が率先してやってほしい。80歳で役員定年と聞きましたが、年配の人に甘くて子育て世代に負担があるのは理不尽です。そもそも役員とか向き不向きあるので…それがムリなら町内会の仕事減らしてほしい。ゴミを捨てないといけなくて会費は払いますが、班長の仕事は少ない方がありがたいです。
15	公民館のイベントは所謂「イベント好き」な決まった人が集まる傾向にある。一人で過ごすのが好きだけど地域や行政の力を借りたい、でも自分からは言い出せない人も多いと思います。人口が少ないのをポジティブに捉えて一人一人の声を聞いてほしいです。
16	自治公民館活動について、地域によって担い手人数の格差がありすぎ、毎年負担が大きく役員活動等に今後生涯不安がつきまわっております。
17	自治公民館に入会していないためか、市報が届かない。市民税を払っているのに…違うのか？
18	5月~6月の蛍の時期のイベント、出る時期・場所をくわしく教えて欲しい。
回答	<p>自治公民館は、地元住民で組織された任意の団体であるため、法令等に違反する場合などを除き、原則として市から指導等を行うことはできません。お力になれず申し訳ありませんが、自治公民館内で話し合いをしていただければと思います。</p> <p>また、役員の負担軽減については、市報等の配布物のデジタル化を進めるなど検討を行っています。併せて、自治公民館加入促進条例に基づき、自治公民館連合会・事業者なども協力して加入促進を進めています。</p> <p>小学校閉校後も施設の維持管理は教育委員会で行っており、地域スポーツ活動登録団体等への学校開放も継続して実施しています。閉校後の施設の利活用につきましては、まず地元の意向を確認し、意見を伺いながら検討してまいります。</p> <p>運転免許の返納や、高齢単身世帯の増加などにより、移動手段に困難を抱える方が増えています。地域住民を主体とした共助交通の取り組みなどを検討してまいります。</p> <p>コミュニティセンター(旧公民館)では、指定管理者制度によって地域自治組織が管理運営を行っています。事業の実施にあたっては地域住民のニーズを把握するよう努めています。また、イベント的な事業だけでなく、地域課題解決のための事業も実施しています。</p> <p>倉吉市内では各所でゲンジボタルが確認されています。また、小鴨地区(岩倉)にはゲンジボタルの10倍速く光るヒメボタルの群生地があります。小鴨地区では、「小鴨ボタルの会」がボタルの里づくりに熱心に取り組まれており、ボタル確認状況を小鴨コミュニティセンターブログにて更新されています。</p>

27. 効果的・効率的な行政運営の推進(主管課:総務課)

	記述内容
1	市役所第2庁舎近辺の治安が悪い。特に駐車場は、市役所に用件の無い方が駐車して長時間、車内に運転者や同乗者が居ますが、本当に所用で用件があり、来庁した際に駐車場に車を置くことが出来ず、不便です。是正をお願いします。土・日・祝日は要注意です。
2	市役所が新しい場所になり、行きやすくなりました。また職員の方々にはいつも丁寧な説明、対応をしていただきありがとうございます。市長の若者と実際に対談するという企画もよいと思っています。これからも頑張ってくださいと思っています。
3	関金支所に手続きに行った際、何も分からない職員の方がいて、こちらが聞いても「分からない…」と小声でつぶやいてとても不十分な対応をされたので、しっかり知識のある人を置いてほしい。
4	市役所の対応が良くない。
5	倉吉市は高齢者・障がい者のための町づくりを推進しているということですが、思う所市役所の庁舎が何力所にも分断されており、とても不便を感じます。市庁舎はやはり一カ所にまとめて、それも平地の場所に設けるべきだと思います。県立の美術館の場所が一番最適だったと思います。今の庁舎は坂を上り下りするような場所では、高齢者や障がい者に「やさしい」とは云えないのではないのでしょうか。倉吉市も高齢化率が高くなることが予想される中、ご一考ください。
6	市営住宅入居者で、高級車に乗っている人とかいますが、収入制限のようなものはないのでしょうか？そういう調査はされてないのですか？どんな人でも入居できるもの何でしょうか？
7	市役所職員の対応が丁寧で素晴らしい。老人に対するサービスは減らして彼らの給与を上げるために納税したい。
8	行政サービスは過剰傾向にある。
9	行政のスリム化を図るべきと考える。
10	声の大きい事項に対して、対応しすぎている。
11	補助金、支援など特定の業種、団体に対しての対応をしすぎ、平等性に欠く取組が多いと感じる。
12	人口減の真只中。行政サービスの削減が必要であると感じる。
回答	<p>本市におきましては、事務事業の点検・見直しを行うこと、庁舎・施設の利便性を含め行政資源を有効的に活用すること、また、職員の能力向上を図ることにより、効果的で効果的な行政運営の推進に取り組んでいるところです。</p> <p>昨年度策定しました「第4次倉吉市行政改革計画」に基づき、次の世代が誇れる個性豊かで充実した暮らしが実感できるまちにしていくために、今後も、職員の能力向上を図り、より質の高い行政サービスを市民の皆様にご提供できるよう努めていきたいと考えていますので、ご理解いただきますようお願いいたします。</p>

28. 財政の健全性の確保(主管課:財政課)

	記述内容
1	空き家について悩んでいます(亡き主人の実家)。市営住宅に住んでいます。相続ですが、私は年金生活で固定資産税がとても負担です。月8万円の年金で年7万税金です。今、69歳なんとかやっけて行けてますが、先のことを考えると不安で仕方ないです。
2	税金が高い割になにかわってない。
3	ふるさと納税に力を入れる。
4	市民税が高い。
5	納税通知書の配布が遅いと感じます。期限まで1ヶ月ない状態で送られてくることもあるので、もう少し早めに送ってくれるとありがたいです。
6	若い人が(25～40歳)住宅を建築した時に定住奨励金の取組(300万円規模(例)固定資産税の20年間免除)。
7	結婚祝い金の支給(50万円)定住者。
8	世の中物価高が続いており、補助金や商品券などを市民に配って欲しいです。
回答	<p>市税は、市が自主的に調達できる重要な財源として、市民のみなさんが健康で安全な暮らしができるよう、教育福祉の充実、道路や下水道の整備などに活用しています。効果的な住民サービスが今後も維持できるよう、市税へのご理解とご協力をお願いします。</p> <p>ふるさと納税の強化については本市の財源確保において重要な課題と捉えており、今後とも返礼品の新たな開発や掘り起こし、情報発信等を行いながら進めていきます。</p> <p>若者の定住対策として、移住者への転入奨励金の支給、新婚世帯への家賃等の支援、住宅取得費に対する支援等、一部内容を拡充しながら行っています。今後も定住希望者のニーズを把握しながら必要な取り組みを実施していくこととしています。</p> <p>物価高騰対策については、国全体の課題であり、これまで市においても、国の交付金を活用し、市民への支援を行ってまいりました。この度、最低賃金も大幅にアップしたところであり、物価高騰と賃金上昇による経済の好循環に向かっており、新たな補助金等の支援について議論があるところです。そのため、国全体の取組の方向性や地域の状況を見極め、対応について検討していきたいと考えております。</p>

29. 市政の情報発信と広聴活動の充実(主管課:企画課)

	記述内容
1	高齢者向けのスマホ・ネットの教室を、前回は記入しましたが。
2	アンケート内ではいろいろな取組をされている様に書かれていますが、どんな事をされているのか知らない市民の方がほとんどの様に思います。分かりやすく気を引くような周知が必要かと思えます。
3	この素晴らしい倉吉の良さ、住みやすさ、人情味ある人柄、文化度の高さ、自然環境の良さを、声を大にしてあらゆる発信機会を活用して発信して欲しい。
4	行政に携わる職員の皆様は地域の発信者として、持てる力を発揮して欲しいですネ。発信機会はどこにもあります。探す努力を願います。
5	アンケートの結果をホームページで公表します…と、ホームページを使える人はどの位おられるでしょうか？私のまわりでも若い方以外はホームページを見る事が出来ません。我々は「カヤノソト」という感じです。すべての方々にわかる様な伝達方法を考えてください。(この件にかぎらず、他のものもです。ホームページは年よりなかせず)
6	情報ツールをもう少し分かりやすく。携帯を持たなくても生活できる環境が欲しい。
7	自治公民館等に参加していなくても、色々な情報は欲しい。市報・地区の情報等、紙面で配布されれば読むが、ホームページ等で自分で調べるのは面倒だし見にくいので時々しか見られない。
8	倉吉に帰ってきて3年になりますが、市報を見た事がありません!!
9	市役所のホームページが全体的に見にくい、使いにくいなと思います。倉吉市ゴミの出し方などで検索してもすぐには出てきません。
10	倉吉市が取り組んでいることなどが該当者以外分からない(子育て支援や企業誘致や介護関連のことなど。)もっと周知に広める努力をしたらどうか。ホームページが見にくい。もっとスッキリとしたホームページにしたいと思う。
11	くらすけくんのカレンダーがあつたら欲しいのになあ。
12	市報の用紙が良すぎと思う。もう少し経費節減しても良い。
13	PCでできる様にするべき、登録なしで。
14	アンケートの声を少しでも反映させて、申し訳ないが、若い人がリーダーシップを取るべき。全く価値観や考え方がずれてますよ。このアンケートもネットのみにした方が良い。ネットのみにして、結果を共有させる等。手書きのアンケート管理ムダですし、紙コピーのムダ。SDGs意識して。
15	前回は意識調査アンケートに回答しましたが、実際問題として答えが反映されているのでしょうか。目に見えてハッキリと分からない様な感じがします。
16	問47はなぜ3つまでの回答か。
17	このアンケート、もう少し集約した形を取ってはどうか？経費がかかりすぎではないか？
18	このアンケートで感じたこと。回答の選択肢にすでに意味を持たせている。例えば問1/4……しか行っていない、問2/4……しか行っていないなど(他にも同様のものがある)。
19	この内容では、民意はわからないと思います。読んでいって回答する気がなくなりました。
20	苦言ですが、これはあまりに表面的レベルの市民意識調査だと感じました。市役所職員ならば(プロとして)データに抛らなくても、当然、把握していなければならぬはずの内容調査だからである。せめて、世代ごと(子育て・現役・高齢者)とか市民が望むことを具体的に把握するための工夫が欲しい。
21	アンケートをお願いした人はわかっているのだから、無記名となっても、いくつかの質問を合わせると個人が特定されるのでは…。
22	今後の取組の参考にするだけでなく、市制の運営に活かしてください。
23	調査は20問以内にしてください。長すぎる。
24	インターネット(スマホ)がない人はわからない。
25	アンケートに答えたら粗品等を渡した方が良い!!
26	何年前にも同じようなアンケートをいただいたが、今後の取り組みに活かしていこうとするならば、20歳以上無作為にというのはあまりにも大雑把すぎて、もっと的を絞ってそれぞれの年代に合わせたアンケートの取り方があるのではと…と思う。回答も〇式では、どのように思っているのかこれで何が分かるのか？〇式ですとすれば、何故そうなのかということが分からないと意味が無いのではないかと。せめて問27、43、48等のように。私は少しでも記述式の方がいいのではと思います。問49以降の設問は失礼ではないでしょうか。満足度等も個人の認識、考え方等何を重要視するのかによって随分違うように思う。昨年の校名の『至誠』が問題になり、全国のニュースで取り上げられてうんざり。20歳以上とするならば、私のように後期高齢者、75歳以上も止めるべき。終活を目前としている者に。
27	成年後見人がついている人は無作為抽選から外して下さい。聞きとりも行えません。
回答	<p>この調査は、本市がまちづくりを計画的・総合的に進めていくため、市民生活や市の取組についての満足度を把握し、今後のまちづくりに活かすために実施しています。調査回答結果は、倉吉市総合計画に掲げる各施策の指標として位置づけており、また市民の皆様の声聞き取るための大切な調査であります。今回の調査から、紙での回答方法に加え、新たにインターネット回答も実施しました。設問数の多さ等ご負担をおかけしているとの声もいただいておりますが、市民の皆様からまちづくりに係る貴重なご意見をより多くいただけるよう、引き続き検討していきたいと考えています。</p> <p>市政に関する情報や魅力の発信について、この調査をはじめ、市民の皆さんのご要望に応え、市ホームページのリニューアル及びLINE機能の拡張を実施しました。今後も広く市民の皆さんに市の魅力や施策が伝わる機会が増えるよう、ホームページ、SNS、紙媒体などを活用し、周知に努めてまいります。また、ホームページやSNS等に不慣れな方が学べる機会を、関係課と連携して引き続き提供してまいります。</p>

30. 市政全般に関する意見(主管課:企画課)

	記述内容
1	パークスクエア周辺や美術館の整備はとても良いと思います、しかし飲食買物のサービスや雇用就職は減少し市外に出なければなりません、子育て世代も住居賃金は高く生活が厳しいと思います、上手く中部がまとまり鳥取市米子市と連携が取れる環境を望みます。
2	ランニングやサイクリング、音楽活動などの趣味活動が行いやすく、趣味を持てる街作りをしてほしい。
3	数年でだめになりそうな美術館、関金のグリーンコースレなど何をしているんだかさっぱりですよ!!同じ税金を使うならもっと人を呼ぶことが大事なんじゃないですか! 県外の知人、友人も鳥取なんか行く気なれない、よく知らないと言っていました。日本人が無理なら外人連れてくるとか、色々出来るんじゃないんですか?とにかく何やっているかさっぱり。人が増えないと金が産まれないですよ。
4	物価が高騰する中、生活に沿った事業を展開する必要があると思う。県立美術館に魅力があるとは思いません。若い人は足を運んでいくか疑問に思います。
5	県外からの移住者も必要だと思うが、市内から外に出なくてもいい取組を。
6	若者が帰ってきたいと思うまちづくりが必要だと思う。具体的に言えば鳥取市、米子市に行かなくても楽しめる娯楽など環境の整備。奨学金を地元企業に就職してある期間経てば支払いを免除するなど経済支援。子育て世帯への日用品の支給や給付金の拡充。若者世帯が空き家などを買いやすくなるよう空き家をもっと市自ら調べて提供する。
7	過疎化が進んでいる為、若者が住みやすい環境を整えて地域の未来を安定させることが第一だと考えます。都心のようにならずとも時代に合った田舎ならではの解決策もあるはずです。具体案はすぐ出てきませんが、、、
8	緑が豊かな地であることが、特に気に入っています。
9	難しい問題も多々ありますが、一つ一つ考えて実行することが今後重要な事だと思います。行政・地域・企業も巻き込んで全員野球が大切になってくると思います。(ある課の人が強調しておられました)地域住民が住みよい地域づくりについて考えて実行する事が今後大切な事だと考えます。活気ある倉吉市を期待しているところです。
10	私は米子の出身だが、米子より倉吉が好きで、中でも高城ののどかさが大好きだ!!
11	前回にもお願いしました、街を明るい街にしてください!
12	もっと積極的に全国の各自治体の成功事例を参考にしたい方いいと思う。ただやるからには日本から注目される自治体へと昇華しなくては意味がないので、御用学者的な人や、なんちゃってコンサルタントを仲間にするのではなく、自分の目で確かめ本気でこの地域を考える人材を自らの地域で育てていかなければ未来はありません。
13	人口減少は止めることはできない。人口増は無理なので、人が少なくとも安心して暮らせるまちづくりに取り組んでもらいたい。
14	マスコミ受けのようなことよりもっと地元根づいた政策、サービスをしてほしい。箱ものなどの公共事業などで税金を使うのでなく、空き家対策、子育て対策に向けてほしい。やっていることは昭和だが、田舎にあったことをしてほしい。
15	予算も限られている中、少しでも「くらしよし」な市にしようとしてくださり、ありがとうございます。
16	ありきたりな対策ではいずれ消滅する。安芸高田市のような革新的な対策してほしい。
17	色々な取組が書かれているが、目にしたことがないし、知らないことがある。どこか一箇所に集中して取組を行い、成功したら他もするなどしては。
18	年長的に幼児・小学生の事に関心が無くなってきましたが、倉吉市の発展の為に子どもから高齢者の為に努力をお願いします。期待しています。
19	明石市長泉氏のような将来を見据えた政策をして欲しいと思います。広田市長も十分分量のある方だと思いますので、少々強引な方法でも市民の為に務めて欲しい。
20	普段考えることが無いのでわかりません。常に考えられるような目に見えることが出来るポスターとかあったら考えるのかもしれない。
21	市政がいろいろな取組をして下さることに感謝するが、このような抽象的なアンケートが必要なのか、役に立つのか少々疑問が残る。
22	思い切った政策が必要。
23	市長も交代したが、地域活性につながる目立った動きが感じられない。
24	地方創成に関する取組、まちづくり、行政のサービスのさまざまな事の周知の仕方をもっともっと公に判りやすくできないものではないでしょうか。
25	はっきりした重点目標を作り市民全員で取り組むべきではないか。赤瓦まわりだけ”にぎやか”では何もならない。全体を見るべきだ。
26	現在(これまでもですが)の市長の政策がまったくわかりません。倉吉の今の状態を知っておられるのでしょうか? 関金地区の状態(例えば公園が荒れ放題etc)もっと足をつかって歩いて状態を確認してみてください。問題は山積みだと思います。交通の不便さ、まちづくりの悪さ、もっとリーダーシップで職員の方達と市内を回って現状を見て下さい。市民に聞く前に自分達で問題点を見つけてみて下さい。おねがいします。自分の子供の時に比べかなりひどくなっています。市長もわかりだと思えます!(歳下ですからネ!)
27	鳥取の市役所の人も関西等の駅前など一度行かれてみてはどうでしょうか? 市役所に県外から移住してきた人を採用されたらだいぶ色々な事が変わりサービスが出来ると思う。
28	椿展でご案内して頂き、地元作家さんの中に母が仲良くさせて頂いた方が居られ、その作品が素敵で目に焼き付けて記憶に残したいと3回巡る。「椿は私」というタイトルでした。1Fでワークショップも開催されていて、亡き母と同じ歳だとしても88歳。実際には2歳上の90歳!! 満席となったワークショップ。参加されたお一人おひとりに丁寧に対応されていた姿に感動。 少子高齢化社会を考えるきっかけとなりました。人生100年。私も気づけば57歳ですが、戦中戦後のつらい時代を経験した両親の子供として生を受け、人と人。心と心が通った昭和40~50年代を経験しています。自治公民館活動もさかん。ご近所も家族でした。「雨降ったから洗濯物入れといたで」悪さしたらお隣のおばちゃんにしかられるのは当たり前・お母さんが仕事でお隣で過ごすのも当たり前。今、少子化対策で子供が増えたとしても大人になるまでに20年。マイナスに考えたらマイナスに動く。57年の人生の中でもバブルが来たり、はじけたり、地震があったり。世の中に巻き込まれ、ずーんと沈む出来事にも遭遇しました。ピンチの裏にはチャンスあり。究極のネガティブは最大のポジティブへと変わります。 人生100年時代。だけど150年までは無理。私たちよりすざましい戦中戦後を生き抜いた方々を大切に、充分お話を伺って、どうやって様々な困難を乗り越えてこられたのかを教えてください。 デジタル化も良いけど、それにはもう対応できない方々の事も考える。都会ではもう再生不可能な素晴らしい景色をのこす。伝統文化もこのこす。都会に合わせなくても田舎には大都会を超えた素晴らしい魅力があります。ご高齢者も同じどの世代にも負けない力があります。でもこのこされた時間は限られています。全ての方が最期の瞬間まで「この地で暮らせて幸福だったよ」「あー楽しい人生だった」と笑顔でまたねと空へと旅立たれる様な街でありますようにと願うし、どんな問題もまずは出来ることを考える。失敗してもそれは糧になります。智慧になります。過程は結果よりも大切です。ずっと、すーっとあとに成功がやってきたとしたら、一回ですんぽり達成した時よりも喜びは大きいです。
29	若い人にとって魅力的な町であってほしい。大きな企業も少ない、商業施設もない、買い物鳥取や米子に行かないといけなく、文化活動も寂しい。優秀な若者は県外に出てしまう。将来不安です。古い考えでなく、新しい事を取り入れたり、考えたりできる職員を入れたり、育ててほしい。
30	福祉、子育て、高齢者の生活、防災、など生活に直結する分野に目を向けられてるのか。観光、経済も大事だが、それだけなのか。その方が大事なのか。倉吉で暮らす人のことを本当に想ったまち作り、されているのか。議会見ても、市長、議会に不信、不安、不満が募る。倉吉市から出て行くことを現実的に考えざるを得ない。
31	倉吉はゆったりした住みよい町です。ありがとうございます。
32	欲を出さず普通に暮らすにはとても良い町だと思います。倉吉の良さが多くの人に伝わりますように…。
33	心の豊かさに力点を置いた取組を望む。

34	倉吉市の未来について10年後、20年後の倉吉市は、どのような倉吉市をめざしているのか、よくわからないので知りたい。
35	倉吉市に生きる全ての人が同じように幸福に。自分の得になる事ばかりを考えずに。私のできる小さなことではありますが、力を尽くして、目の前の人を幸福にできる事を考えてのこりの人生暮らして行きたいと思ひます。どうぞ、倉吉市役所の方もまずは市民の目線に立って行動を起こす組織であってください。アンケート有難うございました。倉吉市のために日々動いていただき、ご尽力に感謝いたします。
36	健康でも何でもいいので誇れるものがあればいいと思ひます。中国地方でNo.1とか日本でNo.1とか自慢できるものが欲しいです。
37	倉吉市はとても住みやすく良い街です。
38	明るい市長で良い。
39	Aコープのコインランドリー再開してほしい。
回答	<p>本市では、「活気あふれる元気なまち、くらしよし倉吉」の実現に向け、持続可能で魅力あふれるまちづくりを推進するため、様々な取組を進めています。取組については、市ホームページをはじめ、広報誌やSNS等様々な媒体で発信しておりますが、より多くの方々に伝わるよう、取組の周知・発信の充実に努めてまいりたいと思ひます。</p> <p>寄せられたご意見につきましては、市政にすぐに反映できるご意見ばかりでなく、対応いたしかねる場合もございますが、今回いただいた皆様の声も参考にさせていただきます。また、本調査や市民との対話の機会を捉え、皆様の声を聞き取り、今後のまちづくりへの取組や市政の改善に生かしていくことが重要であると考えております。</p> <p>引き続き、1人でも多くの方に「倉吉市に住み続けたい」と思っていたけような笑顔あふれる元気な「くらしよし」まちづくりを、計画的・総合的に進めてまいります。</p>

31. 市議会に関する意見(主管課:議会事務局)	
	記述内容
31	市議会議員の定年の導入。75歳又は80歳。
回答	<p>市議会議員に立候補するには「被選挙権」の要件を満たす必要があり、年齢については満25歳以上と定められていますが、上限の定めはないため、何歳まででも立候補する権利があります。</p> <p>このため、現行法制度の下では定年の導入は困難です。</p>

32. その他(主管課:企画課)

※いただいた御意見は、他の項目に分類いたしました。